



広報おくに

No.367
2006.6
広報おくに
6月号

泥しぶきをあげて、ダッショウ



田植え体験のあと休耕田で“どろりんピック”児童も先生もみんな楽しそうでした（北里小）

町のうごき

平成18年5月1日現在(前月比)

総人口	8,986人	(-10)
男 性	4,274人	(+ 5)
女 性	4,712人	(-15)
世帯数	3,116戸	(+ 17)

未来への離陸、悠木の里・編集・総務課

小国町役場

〒869-2592
熊本県阿蘇郡小国町宮原1567の1
TEL.0967-46-2111 (代表)
FAX.0967-46-2368
ホームページアドレス <http://www.town.oguni.kumamoto.jp>
(再生紙使用)

小国町の「集中改革プラン」策定

その2

ました。これらまちづくり推進事業の実施により、環境や健康、福祉、教育、文化、芸術、さらには雇用の場の創出など、住民生活の向上に寄与してきたとともに、地域活性化にも大きく貢献してきました。

しかしながら、少子高齢化が急速に進展するなか、安心して子育てができる環境整備、高齢者対策と医療費、教育環境の充実、基幹産業である農林業の活性化対策やツーリズム産業など商工観光業の新たな展開、安全・安心のまちづくりなど、直面する課題を数多く抱えています。

平成17年9月、小国町行財政改革基本方針を策定。その中で財政改革として、①経常収支比率85%以下②財政調整基金は一般会計予算総額の10%確保を数値目標として、また財政の安定性の確保、財

相応しい「分権型枠配分方式」を導入した歳出削減を行うと同時に、行政評価の試行を実施しながら進めてきました。平成17年度と比較し勧奨制度などによる人件費の削減ができたものの、介護保険法や障害者自立支援法の改正、健康・医療や措置費などの増により引き続き厳しい編成作業となりました。今日的な課題を解決し出来るだけ次の世代に負担を転嫁しないよう、「地方分権時代にふさわしいスリムな自治体」を築くため推進していきます。

さらに個性あるまちづくり

市町村合併を行わず自律した地域社会づくりをめざすことをとした「小国町」は、悠久の里づくりを掲げて、たくさんの中づくりに挑戦してきました。これら中づくり推進事業の実施により、環境や健康、福祉、教育、文化、芸術、さらには雇用の場の創出など、住民生活の向上に寄与してきたとともに、地域活性化にも大きく貢献してきまし。

政の機動性の確保さらには予算編成では分権型予算（枠配分型予算編成の導入）など新たな財政改革への取組みを掲げました。

歳入歳出予算を、5年後に
おいては総額42億前後に抑える
ために、財政重点目標を定め、この5年間で概ね5億円
を超える歳出の削減を行ないます。
また、今後の新たな行政課題に
対応できるよう、更なる
歳入の確保に努めます。
(次号へつづく)

一般会計歳入歳出予算(当初)の比較	
平成16年度	5,271,500千円
平成17年度	4,736,000千円
増減額	△535,500千円 (△10.1%)
平成18年度	4,450,000千円
増減額	△286,000千円 (△6.0%)

◎調査・点検・工事
九州電力は関係会社に委託し、屋外の引込線・計器の工事、屋内の調査等を行つてますが、その場で現金を請求することはできません。

◎ 実際にあつたお話を

**九州電力社員・調査員を装つた
「調査・点検・工事等」にご注意ください**

平成17年7月10日の記録的
な大雨による河川等の災害復
旧に向け、昨年度より鋭意事
業に取り組んでいるところで
あります。

しかし、まだ一部未着手と
なつてゐる箇所等ございま
す。

これら被災箇所の二次災害の
注意とともに新たな災害が起
こる可能性もあります。

気象情報などに注意し、豪
雨時、増水時には危険箇所に
近づかないなど、災害から身
を守る心構えをお願いしま
す。

梅雨時期を迎える 災害に注

災害に注意をしましよう

こんな言葉にご用心



**必ず身分証明書等の提示を
求めてください。**

九州電力社員は「社員証」、
関係会社の従業員は「従業員
証明書」「工事者証明証」を
携帯しています。

不審なときは九州電力日田
営業所（☎ 0973-22-61
01代表）へ連絡してください。

を装つた
「に」にご注意ください

人権を考える(47)

隣保館・児童館開館から

「10年」はひと昔とよく言われ一区切りの単位として使われますが、小国町隣保館・児童館は開館して11年目を迎えた。先日、建設に至るまで、また建設後から今日までを振り返る機会がありました。そのことを紹介します。

隣保館・児童館は、「地域住民の同和問題に対する理解と、一人ひとりの人権に対する高揚を育み、差別のない明るく住みよい町づくりや、子どもの情操を豊かにすると共に健全な遊びを与えることをめざして」建設されました。しかし、建設にいたるまで長い道のりがありました。町は運動体とともに国・県に対し再三要望をしていましたが、国の補助採択をなかなか受けられませんでした。そこで町は国が認めないのなら町単独予算をもつて隣保館建設の意向を示しましたが、運動体はあくまで同和問題の解決は国の責務であるとの部分において建設すべきで、町民の血税

のみでの建設については断じて許されない行為であるという信念を貫きました。採択基準に達しなくても厳しい差別の現実があることや約千三百人の町民の隣保館建設を求める署名を集約した国への要請行動が実を結び、ついに事業認可の採択を受けました。国の事業で建てた結果、建設当時の町の実質的な負担は大幅に軽減され、現在も施設の維持運営について国の補助を毎年受けています。

建設場所は周辺住民の皆さんが集まりやすい場所が良いと現在の場所を選定し、啓発事業を推進する拠点施設、対話と交流の館として1995年に完成しました。

『人権』とか『同和問題』とか解っているようで実際はなかなかまだまるのようですが、お互いの尊重し、お互いの人権を守る。ただこれだけなのですが考えてみるとできない、分かつていても分かつていてない。これが現実の社会ではないでしょうか。お互いが一日一日を生きていく中で『和』の心を持つにこやかに安心して暮ら

行委員会を組織して協議を重ね開催へ向けて準備を進めていきます。フェスティバル当日の参加者は、最初は6百人だったものが昨年は2千7百人の参加があり、毎年増加しています。非常にうれしく感じるとともに参加者の皆さんに大変感謝しています。

何度も連続して実行委員長を務めた高野友義さんは次のように話しています。

「観劇されたあるお母さんの言葉をお伝えします。『最後のシーンが終わり、涙が止まらず、しばらく動くことができず、私は何でも知つていいつもりでいたけどまだまだ知らんこつの多かつに気づきました。今日は来てよかったです』

と言われ、また一人参加してよかつたと思う人が増えてきたなど感じました。

4月14日、隣保館の開設当時から館長を務めている杉本敏男さんが、その長年にわたる人権同和問題の解決を図っている功績に対し、熊本県知事から表彰を受けました。杉本さんは、「職責を担えたの

せる世の中、世界はもとよりそんな小国町であつてほしいと願っています」。

毎回多くの感動を与えてくれる人権劇に出演したある6年生の児童は、次のように感想を述べています。

「この劇に出てくる人たちは強く、どん底からほい上がってきた。僕は一人では何もできない。みんなの力があるから生きていく。みんなが一つになれば強く生きられる

杉本敏男隣保館館長が県知事表彰受賞



杉本館長おめでとうございます

現在も隣保館ではその他の色々な催しなどを通じて、様々な方たちの繋がりの中で想を述べています。

『他の人よりも』と思うことがどれだけ間違っていることか。

現在も隣保館ではその他の色々な催しなどを通じて、様々な方々の協力を仰ぎながら人権問題に対する学習や啓発を進めています。こうした広がりをさらに、深め今後も取り組んでいきたいと思いま

す。

も皆様のお力添えの賜物と思っています。しかし、まだ部落差別をはじめ色々な人権問題は残っています。これからもあらゆる差別の解消へ向けて不斷の努力を重ねていただきたいと思いますので、皆様のご支援ご協力ををお願いします」と話しています。

杉本館長の益々の活躍を期待するとともに、小国町としても問題の解決に向けた様々な啓発施策を推進していただきたいと思いま

ほのぼの家族210回目

は、黒渕戸角の橋本正輝さんから紹介された黒渕城村の長悦郎さん宅を訪ねました。

「こんばんは」と玄関を開けると、悦郎さんが迎えてくれました。茶の間に家族が勢ぞろい。「夜分にご苦労様です」と私にねぎらいの言葉はお父さんの光さん（ありがとうございます）。「やつと田植えが終わりました」とまずは近況報告からスタート。

田植えは、大きな節目の行事。光さんが畦塗りやクロ切りをするため、「私は機械に乗るほうです」と話すのは悦郎さん。家庭菜園では、「ハウスで里イモから何でも冬場に野菜を切らさないようにしていますよ」と光さん。牧場に勤務する悦郎さん、「主にF1とホルスタイン、



その②10

長悦郎さん宅（黒渕城村）



北海道産も多いですよ」。肥育牛が約8千3百頭いて、九州管内と大阪まで出荷があるそうです。

「牧場だから、盆も正月も休みはないんですよ」と奥さんの清美さん。「交替で休みはりますね」と悦郎さん。さて、3人のお子さん：、長男の義高さん（中3）は卓

と二ツコリの考樹くん。それもそのはず。赤団が優勝したからです。小国中の体育大会は心配された天気もさわやかな五月晴れで、中学生もプログラムごとに規律正しく観客に対して大きな声でお礼を言つてきました。兄弟2人、元

気な自転車通学です。

長女の真希さん（小4）はバレーボール部。小学生ですが6人制です。真希さんが通う蓬莱小では昨年から食育教育を実践し、学校でもたくさん野菜を作っています。

かぼちゃやピーマン、ニンジン、ナスなど今年はさらに種類が増えましたね。会社（牧場）のたい肥も活用しています。自分たちで作るからでしょう、野菜をよく食べますね」と悦郎さん。「PTAと学校行事では、夫婦そろつて学年対抗のミニバレー・ボーラー大会も楽しみです」と清美さん。

300歳ソフトボール大会、消防の操法大会と続き、悦郎さんは多忙。

次男の考樹さん（中2）はソフトテニス部。小国中は昨年、郡大会でも好成績を修めています。今年も期待できそうです。5月21日に行われた体育大会では、「赤団でした」と清美さん。

操法大会では悦郎さんが所属する第6分団（黒渕）は、伝統的な強豪チーム。「今回は、裏方ですよ。ホース巻きを手伝います」とにこやかに話す悦郎さんでした。



おばあちゃんの田植え唄にあわせて植えました

田植え唄を披露したことから実現しました。

坂田さんたちの話では「昔の田植えは近所の人たちみんなでの共同作業でした。厳しい作業でしたが田植え唄を歌いながら少しでも楽しくしようとしました。早朝から夕方まで長時間。同じ文句はなく、即興もありました。掛け合いかつたりして賑やかでしたよ。機械植えになるまで続きました」とのこと。見学の地元の方が、「あー懐かしい。60年前を思い出すな」と喜んでいました。

子どもたちは保護者に田植えの仕方を教わり、最初は植えるのに精一杯の様子でしたが、後では「はい、はい」と植えながら合いの手を入れるようになり、最後はおばあちゃんたちと一緒に歌つていました。

また北里小でも25日、4年生以上が田植えを行いその後休耕田でドロリンピックを開催。最初に1~3年生が相撲つた上級生に交代。みんな思いっきり田んぼの中で遊んでいました。土のやしさを全員で感じたことでしょう。

秋には収穫。楽しみですね。

坂本善三美術館便り

(137)

KENSATO展のお知らせ

会期 5月18日(木)~7月9日(日)



気の根っ子でつくった彫刻も展示されている



ケン・サトー作品部分。砂の立体感がおもしろい

ケン・サトーは、サンドペインティングという砂を画面に定着させる技法を用いて制作します。最初は、その砂の存在感や落ちないでくつついでいることに興味をもちますが、見ていると画面にあらわされているかたちが書の筆跡であることに気づきます。ケン・サトーは今までこそスウェーデンに帰化していますが、静岡の書の名家に生まれました。もちろん幼少から書をおさめ、数々の賞も得ています。

ケン・サトーは自分の中の日本文化に向き合うようになり、現在のサンドペインティングによる書のイメージによる制作を始めたのです。不思議な縁によりケン・サトーは坂本善三芸術のよき理解者となり、同時に海外から故国の

ケン・サトーは、サンドペインティングという砂を画面に定着させる技法を用いて制作します。最初は、その砂の存在感や落ちないでくつついでいることに興味をもちますが、見ていると画面にあらわされているかたちが書の筆跡であることに気づきます。ケン・サトーは今までこそスウェーデンに帰化していますが、静岡の書の名家に生まれました。もちろん幼少から書をおさめ、数々の賞も得ています。

984年ストックホルムアートフェアで、出品していた坂本善三の作品を見て、坂本善三作品に強い衝撃を受けました。海外にあっても日本文化を感じさせ、うまく西洋の文化も取り入れている坂本作品との出会いでした。それ以降

文化を見つめた制作活動を行うようになりました。サンドペインティングにつかわれている砂は全て自然の色です。どれも色をつけてはないのですが、こんなにも砂の色に種類があるのか驚かされます。主にスウェーデンの砂ですが、アフリカやアジアなど世界各國の砂を集めているそうです。それを巧みに配置しケン・サトーは自らの空間をつくりだしているのです。

喫茶室で図書を公開

昨年10周年を迎えた美術館には日本中の美術館のカタログや画集、写真集、評論、技法書などを所蔵しています。今年度から多数の美術図書を喫茶室で公開しているので、ぜひご利用ください。子どもも

うようになったのです。

文化を見つめた制作活動を行なうようになつたのです。

「こんにちは！ 母子保健推進員です」



母子保健推進員さん、よろしくお願ひします

平成18年度母子保健推進員委嘱交付式及び研修会が行われました。

母子保健推進員は、「小国

町のすべての子どもたちが健やかに生まれ育つこと」をめざし、母子保健活動に取り組んでいるグループです。主な活動は、乳児健診の案内配布や子育てひろば及び乳幼児健診での身体測定と保育のお手伝いなどです。また、定期的に集まり、小国町の子育て支援の情報交換や、子どもの健康・育児について研修会を行っています。トレードマークはオレンジのエプロンとやさしい笑顔。各地域を9人で担当しています。子育てについて気になることや心配なことがあれば、お近くの母子保健推進員にいづでもお尋ねください。

住所	氏名	担当地区
宮原 上町	堤 清美	宮原1・2・3・10部
宮原 上広瀬	佐藤 和代	宮原4・5・9部
宮原 新橋	佐藤田鶴子	宮原6・7・8
上田 坂本	後藤 貞子	上田地区
北里 田代	田代千恵子	北里地区
西里 芹原	梅田 泉	西里地区
下城 池鶴	佐藤ハツミ	下城1・2・3部
下城 杖立	大塚勢津子	下城4・5部
黒渕 室原	田北 明美	黒渕地区



たくさん的人が訪れました



鍋ケ滝周辺にこんな看板が

**黒渕三八七会主催
GW期間中
鍋ケ滝
ライトアップ
(5/2~5/6)**

5月のゴールデンウィーク
期間中、日頃から鍋ケ滝の草
意したほうがよいのでは?」
など来年へ向けての意見も出
ていました。

一方で「竹灯籠をもつと用
い所をPRしてくださいね。
本当に良かった」と黒渕三八
七会の皆さん。

天候も良く、町内外から80
0人以上がライトアップされ
た幻想的な鍋ケ滝を楽しみま
した。

「みんなに喜んでもらって
いました。この日は天気もよく、心
刈りや清掃作業を行なつてい
る黒渕三八七会(代表・穴井
康雄)主催で、鍋ケ滝のライ
トアップが行われました。

「ゴールデンウィークに小
国に帰省してくる人や観光客
の人たちに、小国町の素晴ら
しい所を知つてもらいたい」
と、昨年から鍋ケ滝のライト
アップを実施。GW期間中、
天候も良く、町内外から80
0人以上がライトアップされ
た幻想的な鍋ケ滝を楽しみま
した。

天候も良く、町内外から80
0人以上がライトアップされ
た幻想的な鍋ケ滝を楽しみま
した。



コミカルな演技に会場から喝采

杖立温泉祭り 伝統の素人芝居開催

杖立温泉祭り(5月27日、28

日)の一番の呼び物、杖立友芸
会による伝承芝居観劇会が両日
杖立温泉広場特設会場で開催さ
れました。両日共雨模様でしたが
が、満員の観客で賑わいました。
河津哲久友芸会会长の挨拶で
は、「この温泉芝居、今年39回
目の公演」になるそうです。温
泉客を呼び込むために杖立地区

が一丸となつて伝統を受け継い
できたという感じです。忙しい
仕事の合間をぬつての練習。練
習期間も短いですがそれだけ真
剣です。以前、「女形役の夫が、
芝居が近づくとなぜか肩の線が
女性らしくなる」と聞いたこと
があります。日頃の生活から役
になりきつているのでしょうか。
芝居は笑いあり、涙あり、た
ちまわりあり。役者が見せ場で
ポーズを決める、会場からは
かけ声や、大きな拍手が起り、
会場は盛り上がりました。

4月1日から5月7日まで
開催された杖立温泉鯉のぼり
祭り。今年も3500匹の鯉
のぼりが杖立温泉の空を伸び
やかに泳ぎ、多くの観光客が
訪れました。

ゴールデンウィーク期間中
の5月3日、杖立川のほとり
では小国中学校吹奏楽部によ
るコンサートが行われまし

た。この日は天気もよく、心
地よい風をおなかいっぱい吸
い込んだ鯉のぼりが青い空を
泳ぎ、多くの人がゆつたりし
た気分で思い思いの場所に腰
掛けつつろいでいました。

新緑の川のせせらぎ、まぶし
い陽光、豊かな自然の中で小
国中の生徒が奏でる音楽に心
を癒され、平和なひと時を過
りました。



鯉のぼり祭りコンサート

こしました。
期間中は広場で朝市が開か
れ小国町の産物を求める買い
物客で賑わいました。



ベストクラス賞 3年2組

練習もクラス団体競技では早朝練習、放課後練習と熱心に行われクラスの団結力が培われたようです。特にクラス対抗長縄跳びは、縄を回すほうも跳ぶほうも心を一つにしてベストクラス賞をめざして生徒も先生も真剣そのもの。見るほうも緊張します。練習以上の成果が出たところもあり、3年2組はなんと

5月22日、小国中体育祭が開催されました。開催前1週間は雨が多く心配されましたが、生徒たちの願いが通じたのか当日は快晴。

表敬式では各応援団の団長が、それぞれ自分の思いを発表。感極まつて涙する団長をみんなで盛り立てている様子に、競技力だけではない、メンタル的な部分も重視した体育祭だったと感じました。

60回。さすがでした。



息もぴったり、6人7脚競走

小國中学校体育祭 「全力疾走!! 心を一つに 踏みだせ未来の一歩」



人権擁護委員連合会長賞受賞 おめでとうござります

原山 愛子さん（富原）
穴井 浩之さん（下城）
佐藤 アイ子さん（北里）

5月22日、原山愛子さんが全国人権擁護委員連合会長賞を、穴井浩之さんと佐藤アイ子さんが熊本県人権擁護委員連合会長

賞をそれぞれ受賞しました。受賞された3人のみなさんは多年にわたり国民の人権擁護と人権思想の普及高揚に貢献さ



濃い霧の中安全を祈願

正午からは山開きの神事が行なわれ、その功績が評価されたものです。

第25回 春のファミリーハイキング 第37回 湧蓋山山開き

5月28日、小国富士の愛称で親しまれている「湧蓋山」の山開きと春のファミリーハイキングが開催されました。

あいにくの曇り空。それでもこの日を待っていた参加者（約150人）は朝早くからそれぞれのペースで山頂（1500M）をめざしました。

われ、各団体が玉串を山の神に捧げ安全を祈願しました。最後に小国山の会会長の後藤正一さんが「来年も元気に山頂でお会いしましょう」と挨拶をして、下山の途につきました。

これからも毎年この行事は続けて行きます。皆さん多数のご参加ください。



心からお喜び申し上げます。

Dr. ドクターからのアドバイス

ちよと



不妊症について

小国公立病院 産婦人科

田 島 朝 宇



田島先生

不妊症とは正常な夫婦生活があつて、2年以内に妊娠しない場合をいいます。これは、通常、夫婦の90%以上が2年以内に妊娠するという事実に基づいて決められています。子どもが欲しい夫婦にとって、不妊症は切実な問題です。そのむかし、子どもが授からないのは嫁のせいとされて、家庭内で孤立したり離婚の原因となることもしばしばだつたと聞いております。しかし、現代医学の観点からすればこれは大変ばかりで、実際のところ不妊の原因はおよそ男性が50%、女性が50%といわれています。

男性の不妊症の原因のほとんどは精子の数がないか、または元気がない場合です。まれに無精子症があります。精子の検査をすればわかります。女性の不妊症の原因はい

ろいろです。卵巣から卵子が出てこない排卵障害、卵管が詰まつて卵子が通れない卵管通過障害、精子が腔から子宮の中に入つてくることができるようにするための粘液が分泌されない頸管粘液不全、受精した卵が子宮の中で育たない着床障害、子宮筋腫や子宮内膜症などがあります。これらの原因を取り除くことにより妊娠率を向上させて「子どもを授かる」ようにしやすくするお手伝いをすることが不妊治療の目的です。

不妊治療のほとんどは健保を使うことができますが、なかには使うことができない治療もあります。人工授精といつて精子を子宮の中に直接注入する方法と人工授精

のときに注入する精子以外の受精や着床を妨げる精液中の物質を取り除き、精子を濃縮する精子洗浄濃縮という方法は保険適用外で自費となり、施設によって値段はまちまちですが1回分の値段はあわせて2万円が相場です（当科では1万円）。また、当科では行つておりませんが、体外受精移植（卵巣から卵子をとりだして体外で精子と受精させて受精卵を子宮の中に戻す方法）を自費で行う場合は高

額で30～40万円、顕微受精（1個の精子を細いガラスの針で卵子の細胞の中へ直接注入する方法）が加わると20万円の上乗せになります。妊娠するための卵巣や子宮の機能は、30歳を過ぎると急速に低下するといわれます。家族計画を考えた上で、2年以上妊娠しない、あるいは年齢的に心配があるときは早めに産婦人科を受診されることをおすすめします。

入札結果

◎入札日：平成18年4月27日

(単位：円)

江古尾川①河川災害復旧工事	（有）伊藤組	6,615,000
江古尾川②河川災害復旧工事	株ミトマ	11,340,000
江古尾川③河川災害復旧工事	（有）佐藤商会	5,040,000
江古尾川④河川災害復旧工事	株所埜組	6,184,500
仁田久保川①河川災害復旧工事	（有）おぐに建設	5,872,650
仁田久保川②河川災害復旧工事	（有）おぐに建設	2,726,850
湯山川①河川災害復旧工事	（有）佐藤商会	2,688,000
湯山川②河川災害復旧工事	株橋本建設	6,667,500
湯山川③河川災害復旧工事	（有）梶原建設	14,700,000
中尾川河川災害復旧工事	（有）梶原建設	2,887,500
町道湯山奴留湯線①道路災害復旧工事	（有）ヤマニ建設	2,499,000
町道湯山奴留湯線②道路災害復旧工事	（有）ヤマニ建設	2,121,000
町道石井尾園線道路災害復旧工事	（有）時松産業	1,239,000
町道桜ヶ丘塔の本線道路災害復旧工事	株松岡工務店	2,047,500
町道長俣線道路災害復旧工事	（有）佐藤商会	1,596,000
町道蔵園線①道路災害復旧工事	株肥後建設社	766,500
町道蔵園線②道路災害復旧工事	株肥後建設社	3,465,000
町道小園線道路災害復旧工事	株肥後建設社	3,906,000
町道峠線道路災害復旧工事	（有）時松産業	3,927,000
町道湧蓋線①道路災害復旧工事	（有）梶原建設	2,289,000
町道湧蓋線②道路災害復旧工事	（有）梶原建設	1,533,000
町道湧蓋登山線道路災害復旧工事	（有）梶原建設	4,546,500
町道岳湯中尾線②道路災害復旧工事	（有）ヤマニ建設	1,039,500
町道帶田線②道路災害復旧工事	株松岡工務店	2,454,900
町道石井尾園線道路改良工事	株所埜組	6,226,500

小国公立病院からのお知らせ

小国公立病院では下記職種の職員を募集しています。

◎職種 薬剤師 1人 看護師 1人
看護補助 1人

◎提出書類 履歴書及び資格免許証の写し
問 小国公立病院事務局 ☎ 46-3111

図書室だより

開発センター1階 宮46-3317
開館時間：月曜～金曜12:30～18:30 土曜13:00～17:00
休館日：日曜・祝祭日

～読書の梅雨～

今年の梅雨は、ほどよい雨が降ってくれるといいですね。雨の日には、家でゆっくり、読書がぴったりです。最近の図書室でリクエスト待ちの人気の本は、『ハリー・ポッターと謎のプリンス』『ダヴィンチ・コード』『東京タワー』です。

たくさんの方の利用をお待ちしています。

～新着本案内～



ハリー・ポッターと謎のプリンス 上・下
.....J.K.ローリング

『謎のプリンス』とはだれか？一段と成長したハリーの新しい恋人は？宿敵ヴォルデモートの戦いで、またしても悲しい別れが…。ハリーの運命を予言した第5巻に続き、第6巻が過去の謎を解き明かす。



浮かれ黄蝶 御宿かわせみ平岩弓枝
さようなら江戸の町、かわせみの心は永遠に。江戸の世に別れを告げ、次巻より文明開化の明治に舞台を移す、御宿かわせみシリーズ最新刊。



高野優のコドモ★スクランブル高野優
子育てお悩み解決マンガ 高野優が、子育てのお悩みにポジティブに楽しく、お答え！カラーのマンガや書き下ろしのエッセイも盛りだくさん。抱腹絶倒のお悩み解決本です。



なーんだなんだカズコ G.ストーン
『なーんだなんだ くろいのなんだ？』歌のような楽しい言葉とともに、ゆっくりゆっくり、パンダが出てきます。赤ちゃんも大喜びの絵本です。

「関係ない」は今のうち？

「介護保険」や「介護予防」という言葉を聞くと中年期の方々は、「あまり関係がないだろう」「遠い将来の話だろう」と、つい考えがちです。しかし、要介護になる原因をみると、中年期の健康づくりや生活習慣病への備えができる

ていれば要介護状態になるのを防ぐことができます。「介護予防」は、何も高齢者だけの問題ではありません。40代、50代を迎え、ちょっとした体力低下や気力の低下に気づいた時がチャンス！です。

■『介護予防』は、「病気予防」と「老化予防」

『介護予防』が大切！と いつても、いつたいどんなことをすればよいのでしょうか？

介護が必要な状態となる主な原因是、脳卒中などの「生活習慣病」とよばれる病気の他に、高齢による衰弱や転

倒・骨折など「老年症候群」とよばれる老化現象があるのです。まだ、それほど心身の衰えを意識していない中年期（64歳くらいまでの方でも、脳や血管、あるいは筋骨格系の衰えが確実にやつてきます。ですから、今のうちに「生活習慣病」と「老年症候群」を防ぐライフスタイルに変えていくことが必要です。

また、高齢期（65歳くらいから、65歳くらいから）の方は、すでに始まっている老化のサインをいちはやく発見し、適切な対策を行うことで心身共に健康な高齢期を過ごすことができます。今、

40歳以上の方を対象に毎年実施している基本健康診査で

は、生活習慣病とともに今年から「老化のサイン」をチェックする「生活機能評価」を行います。健診を機に今まで

気づかなかつた自分の生活上の「老化のサイン」を知り、

毎日の生活の中で介護予防を実践していくことが大切です。

必要に応じて、介護予防事業を利用できます。

昨年から、負担金が安くな

誰かの支援を必要とする状態

だとしても元気を取り戻すこ

とが可能になります。健診を受けて毎日の介護予防に生か

しましよう！

40歳以上の方を対象に毎年実施している基本健康診査で

は、生活習慣病とともに今年から「老化のサイン」をチェックする「生活機能評価」を行います。健診を機に今まで

気づかなかつた自分の生活上の「老化のサイン」を知り、

毎日の生活の中で介護予防を実践していくことが大切です。

必要に応じて、介護予防事業を利用できます。

昨年から、負担金が安くな

誰かの支援を必要とする状態

だとしても元気を取り戻すこ

とが可能になります。健診を受けて毎日の介護予防に生か

しましよう！

40歳以上の方を対象に毎年実施している基本健康診査で

は、生活習慣病とともに今年から「老化のサイン」をチェックする「生活機能評価」を行います。健診を機に今まで

気づかなかつた自分の生活上の「老化のサイン」を知り、

毎日の生活の中で介護予防を実践していくことが大切です。

必要に応じて、介護予防事業を利用できます。

昨年から、負担金が安くな

誰かの支援を必要とする状態

だとしても元気を取り戻すこ

とが可能になります。健診を受けて毎日の介護予防に生か

しましよう！

40歳以上の方を対象に毎年実施している基本健康診査で

は、生活習慣病とともに今年から「老化のサイン」をチェックする「生活機能評価」を行います。健診を機に今まで

気づかなかつた自分の生活上の「老化のサイン」を知り、

毎日の生活の中で介護予防を実践していくことが大切です。

必要に応じて、介護予防事業を利用できます。

昨年から、負担金が安くな

誰かの支援を必要とする状態

だとしても元気を取り戻すこ

とが可能になります。健診を受けて毎日の介護予防に生か

しましよう！

40歳以上の方を対象に毎年実施している基本健康診査で

は、生活習慣病とともに今年から「老化のサイン」をチェックする「生活機能評価」を行います。健診を機に今まで

気づかなかつた自分の生活上の「老化のサイン」を知り、

毎日の生活の中で介護予防を実践していくことが大切です。

必要に応じて、介護予防事業を利用できます。

昨年から、負担金が安くな

誰かの支援を必要とする状態

だとしても元気を取り戻すこ

とが可能になります。健診を受けて毎日の介護予防に生か

しましよう！

40歳以上の方を対象に毎年実施している基本健康診査で

は、生活習慣病とともに今年から「老化のサイン」をチェックする「生活機能評価」を行います。健診を機に今まで

気づかなかつた自分の生活上の「老化のサイン」を知り、

毎日の生活の中で介護予防を実践していくことが大切です。

必要に応じて、介護予防事業を利用できます。

昨年から、負担金が安くな

誰かの支援を必要とする状態

だとしても元気を取り戻すこ

とが可能になります。健診を受けて毎日の介護予防に生か

しましよう！

40歳以上の方を対象に毎年実施している基本健康診査で

は、生活習慣病とともに今年から「老化のサイン」をチェックする「生活機能評価」を行います。健診を機に今まで

気づかなかつた自分の生活上の「老化のサイン」を知り、

毎日の生活の中で介護予防を実践していくことが大切です。

必要に応じて、介護予防事業を利用できます。

昨年から、負担金が安くな

誰かの支援を必要とする状態

だとしても元気を取り戻すこ

とが可能になります。健診を受けて毎日の介護予防に生か

しましよう！

40歳以上の方を対象に毎年実施している基本健康診査で

は、生活習慣病とともに今年から「老化のサイン」をチェックする「生活機能評価」を行います。健診を機に今まで

気づかなかつた自分の生活上の「老化のサイン」を知り、

毎日の生活の中で介護予防を実践していくことが大切です。

必要に応じて、介護予防事業を利用できます。

昨年から、負担金が安くな

誰かの支援を必要とする状態

だとしても元気を取り戻すこ

とが可能になります。健診を受けて毎日の介護予防に生か

しましよう！

40歳以上の方を対象に毎年実施している基本健康診査で

は、生活習慣病とともに今年から「老化のサイン」をチェックする「生活機能評価」を行います。健診を機に今まで

気づかなかつた自分の生活上の「老化のサイン」を知り、

毎日の生活の中で介護予防を実践していくことが大切です。

必要に応じて、介護予防事業を利用できます。

昨年から、負担金が安くな

誰かの支援を必要とする状態

だとしても元気を取り戻すこ

とが可能になります。健診を受けて毎日の介護予防に生か

しましよう！

保健師 50 だより

ていれば要介護状態になるのを防ぐことができます。「介護予防」は、何も高齢者だけの問題ではありません。40代、50代を迎え、ちょっととした体力低下や気力の低下に気づいた時がチャンス！です。

まだ、それほど心身の衰えを意識していない中年期（64歳くらいまでの方でも、脳や血管、あるいは筋骨格系の衰えが確実にやつてきます。ですが

倒・骨折など「老年症候群」とよばれる老化現象があるのです。まだ、それほど心身の衰えを意識していない中年期（64歳くらいまでの方でも、脳や血管、あるいは筋骨格系の衰えが確実にやつてきます。ですが

倒・骨折など「老年症候群」とよばれる老化現象があるのです。

まだ、それほど心身の衰えを意識していない中年期（64歳くらいまでの方でも、脳や血管、あるいは筋骨格系の衰えが確実にやつてきます。ですが

森のたより

89

小国町
森林組合

☎ 46-2411

出品材の価格

◎スギ 4m ϕ 62cm

1立方当たり 20万4千8百円

◎ヒノキ 6m ϕ 50cm

1立方当たり 12万5千円

(1本当たり 54万6千10円)

※次回の優良材市を7月19日

に予定しています。

■プレハブをお譲りします!

当組合が倉庫として使用していたプレハブ(縦5・6m/横5・4m/高さ2・8m)をお譲りします。ただし、解体、運搬費用は自己負担となります。現物を見たい方は、川辺工所前にあります。

申込期限 6月26日(月)までに総務課穴井または宮本まで連絡してください。

※申し込み多数の場合は抽選となります。

木材市況状況

(単位:円・1立方m当たり)

共販日			5月1日	5月19日	
販売数量			1,057m ³	2,498m ³	
販売金額			8,935千円	26,538千円	
総平均			8,448円	15,107円	
樹種	長さ	直径	直材平均	直材高値	直材平均
杉	4m	9~13	9,500	10,690	11,000
"	"	14~16	11,000	12,890	13,500
"	"	18~22	14,500	16,800	15,000
"	"	24~28	15,100	17,100	16,000
"	"	30cm上	18,900	22,800	25,000
"	3m	9~13	11,000		10,910
"	"	14~16	11,800	12,990	12,600
"	"	18~22	12,500	13,550	13,500
"	"	24~34	14,000	15,290	14,000
"	"	36cm上			15,000
"	2m	16cm上		15,100	3,500
"	6m	14~18	13,800	16,690	15,500
"	"	20~24	16,000	17,880	21,000
"	"	30cm上	25,000		25,000
桧	4m	10~16			22,000
"	"	18cm上	20,000		24,500
"	6m	30cm上			28,000
					350,000



笑顔がとってもステキな沙耶花さん

4月に小国町役場に入庁した篠瀬沙耶さんは週2日工フエム小国で研修中。昼の生放送グリーンサラダの中でも「まちかどスケッチ」「小国の元気もんみつけた」のコナーに登場しています。

小国町役場住民課へ出生届を出した方へエフエム小国からピンク色のメッセージ用紙を渡しています。赤ちゃんへのメッセージやお世話になつた方たちへ喜びをエフエム小国の番組をおして届けてみませんか?

もちろん、FAXやメール・電話でもお待ちしています。

赤ちゃんのお誕生
おめでとうメッセージ

みなさん、こんにちは
新人レポーターの
篠瀬沙耶花です!

676.5 FM
green pocket
エフエム小国

住所:〒869-2592 小国町宮原1567-1
TEL:0967-23-2053
FAX:0967-23-2065
E-mail:fmoguni@bronze.ocn.ne.jp
HomePage:<http://www4.ocn.ne.jp/~fmoguni/>

ビューコ

◎初めてのレポートの感想は?
「何も覚えてません。周りの方にずいぶん助けてもらいました。マイクを通して話すことに慣れたいです。実は人見知りするタイプなので」

◎小国町の方へ一言

「7年ぶりに小国へ帰つきました。役場がスタジオになりますので、見かけたら声をかけてくださいね」

笑顔がとても素敵な沙耶花さんです。皆さん、応援よろしくお願いします。



いたるところで山地崩壊(去年の災害から)



いつも残る小国富士湧蓋山山腹崩壊の爪あと。昨年7月10日の集中豪雨では、町内各地で山腹が崩壊。流木と土石流が橋梁でせき止められ、あふれた川の水が渦流となり堤防や護岸が決壊し、床上床下浸水、水田、ハウスなど農業施設に大きな被害が発生しました。雨量記録によると、宮原で時間雨量79ミリ(午前2時～3時)、82ミリ(午前3時～4時)の記録的な大雨でした。人災に至らなかつたことがせめてもの救いでした。今年も5月下旬には九州南部は梅雨入り。3ヶ月の長期予報

でも九州北部の雨量は平年並みか多めということです。これからの大気情報や防災行政無線放送には、特に注意をしてください。

集中豪雨 土砂災害に備えて

消防署だより

北部分署(76)

火災・救急救助は
119番
お問い合わせは
46-4411番

○ AEDってなに?

簡単に言えば電気ショックを誰でもできる機械です。

心臓が震えて血液を全身に送れなくなつた心臓発作(心室細動)の場合に心臓に電気を流し(電気ショック)、心臓の震えをなくし、正常な心臓の動きにする機械です。AEDを早く使うことで救命効果があります。現在、公共の施設など人の集まる場所(空港、病院、官公庁など)に設置されはじめています。

現状、AEDはまだ普及率が低く、多くの人が使ったことがないため、正しく使いこなすには訓練が必要です。しかし、AEDは簡単な操作で心臓の動きを回復させることができます。そのため、AEDの普及が進むことで命を救うことができる可能性があります。

薬物乱用を 防止しよう!

○ 薬物乱用の恐ろしさ

覚せい剤をはじめとする薬物の乱用は、脳の正常な発達を止めてしまい、精神のバラ

病院、官公庁など)に設置されはじめています。

より一時的に頭が冴える、神経が興奮するというような感覚を得たように感じられることがあります。その後、脱力感や疲労感に襲われ、幻覚、妄想といった精神障害が引き起こされます。

少年補導員は、不良行為少年の発見補導、少年相談、少年に有害な環境の浄化活動などを行います。

少年補導員は、不良行為少年の発見補導、少年相談、少年に有害な環境の浄化活動などを行います。

地域安全コーナー

138

少年補導員

小国郷の子どもたちを守ります!



○ 熊本県消防職員 意見発表会開催

- 地すべりの前ぶれ
- ・ 地面にひび割れができる
- ・ 地面の一部が陥没したり、隆起したりする
- 斜面崩壊の前ぶれ
- ・ 小石がバラバラと落ちてくる
- ・ 崖に裂け目ができる
- ・ 崖から水が湧いてくる

「一度だけ」

のつもりでも、

量や回数が増え、自分の意

志では止めることができなくなり、最悪の場合は死に至る

ほか、殺人、強盗、放火等の凶悪な犯罪や重大な交通事故等を引き起こします。

覚せい剤等薬物に関する相談は、

秘密は厳守します。

5月12日、九州地区消防職員意見発表会が沖縄県那覇市で行われました。熊本県代表として阿蘇広域消防本部の甲斐龍太郎消防副士長(中部消防署)が出席しました。全国大会に出場できる最優秀賞は逃したものの、それに次ぐ準優賞に輝きました。

甲斐副士長は「一つになる助け合いの心」と題して、自衛隊組織の重要性を発表しました。熊本県代表と言う大きなプレッシャーの中、素晴らしい発表と結果を出せたと思います。

みんなでつくろう 安心の町・小国郷

覚せい剤相談電話

096-384-4444

に遠慮なくご相談ください。

秘密は厳守します。



宮原地区	室原	正英さん
黒瀬地区	河津	友子さん
上田地区	高野	友義さん
下城地区	宇都宮	正勝さん
穴井	浩之さん	
所埜	泰行さん	
北西地区	小野	國昭さん
赤馬場地区	松崎	陽志郎さん
中原地区	宗像	
黒川地区	佐藤	清博さん
満願寺地区	田中	佑さん
	久光さん	

お知らせ

第24回小国町ミニバレーボール大会

毎年恒例になりました小国町ミニバレーボール大会を今年も『楽しく健康づくり』をテーマに次のとおり開催します。奮って参加してください。

◎開会日時 7月10日(月) 19:00~

◎場 所 小国ドーム

◎チーム編成 10人以内

◎参加料 1チームにつき、1,000円

◎申込方法 所定の申込用紙に必要事項を記入の上、参加料を添えて、教育委員会まで申込む。申込用紙は教育委員会にあります。

◎申込締切 7月3日(月) 17:00まで 時間厳守

◎抽選会 7月6日(木) 19:30~ 開発センター301号室

●小国町教育委員会(石原) ☎ 46-3317

不正改造車排除強化月間

2006年6月は不正改造車排除強化月間です。

○車を不正改造すると、6ヵ月以上の懲役または30万円以下の罰金(改造行為をした人・店が罰せられます)

○不正改造車で走ると、車検証・ナンバープレートの没収・使用停止(クルマの使用者が罰せられます)

不正改造行為は立派な犯罪です。不正改造に関する情報ならびに自動車の改造などに関するお問合せは、九州運輸局(☎ 092-472-2537)まで。

平成18年度熊本県介護支援専門員実務研修受講試験実施要領

介護支援専門員実務研修受講試験は、熊本県知事の指定を受け、下記の要領で実施します。受験申込方法など詳細は下記までお問合せください。

◎試験期日 平成18年10月22日(日)午前10時開始

◎試験会場 (1) 熊本学園大学 (2) 熊本大学
*受験者の試験会場指定は不可

◎受験資格 原則として、保健、医療、福祉の分野で通算5年(一部10年以上)の実務経験を有する方(詳細は「試験案内」に記載)

◎試験案内の配付期間 6月12日(月)~7月14日(金)

◎試験案内の配付場所 各市町村社会福祉協議会ほか

◎申込受付期間 7月3日(月)~7月14日(金)

◎実務研修予定 ①実施期間 1月~3月の間6日間(前期3日、後期3日) ②実施会場 熊本市内

●社会福祉法人熊本県社会福祉協議会 福祉人材・研修センター ☎ 860-0842 熊本市南千反畑3-7 熊本県総合福祉センター3階 ☎ 096-322-8077 fax 096-324-5464

熊本県警察職員募集について

★ 警察官Bの募集

◎受付期間 8月14日(月)~8月25日(金)

◎受験資格 18歳から27歳の方(S54.4.2~H元.4.1生)
警察官A以外の方(警察官Aとは、学校教育法による大学(短期大学を除く)を卒業又は卒業見込みの方)

★警察事務の募集

◎受付期間 8月14日(月)~8月25日(金)

◎受験資格 18歳から21歳の方(S60.4.2~H元.4.1生)
学校教育法による大学(短期大学を除く)を卒業又は卒業見込みの方は受験できません。

●小国警察署 ☎ 46-2110

●熊本県警察本部警務課採用係 ☎ 096-381-0110 内2643

平成18年度阿蘇広域行政事務組合職員採用試験案内

◎試験区分 消防吏員(高卒程度)

◎受験資格 昭和59年4月2日から平成元年4月1日までに生まれた者

◎受付期間 予定: 平成18年7月24日(月)~8月11日(金)

◎試験日 第1次試験 平成18年9月17日(日)予定
第2次試験 未定

◎試験地 未定

◎採用予定職種及び人員 消防吏員4人程度

※地方公務員法第16条に該当する者は受験できません。

※試験案内及び申込書は7月上旬に阿蘇広域行政事務組合事務局総務課総務係、消防本部総務課に用意します。
なお、試験要項は若干変わることがあります。

●阿蘇広域行政事務組合事務局総務課総務係

☎ 24-5111

●阿蘇広域行政事務組合消防本部総務課

☎ 34-0024

内閣総理大臣名の書状を贈呈します

先の大戦において、外地等(事変地の区域又は戦地の区域)に派遣され、戦時衛生勤務に従事された旧日本赤十字社救護看護婦及び旧陸海軍従軍看護婦の方(慰労給付金受給者は除く)に対してそのご労苦に報いるため内閣総理大臣名の書状を贈呈しています。請求期限は、平成19年3月31日までです。ご本人またはご家族などからのご連絡をお待ちしています。請求用紙は、小国町役場1階福祉課窓口(☎ 46-2111)に用意しています。

●〒100-8926 東京都千代田区霞ヶ関2-1-2 総務省大臣官房管理室業務担当 ☎ 03-5253-5182 Fax.03-5253-5190

●町民カレンダー

※祝・祭日は国旗を掲げましょう。

平成18年 6月(水無月)～7月(文月)

6 金	インターハイホッケー競技九州地区予選会開会式 (小国高校)	7 土	中体連
17 土	たんぽぽクラブ「オリジナル時計づくり」 (パラソルセンター 9:30~11:30) インターハイホッケー競技九州地区予選会競技 (林間広場)	2 日	中体連 休日在宅医・おぐに整形外科 46-2121 水道当番店・北里電業水道設備 42-1009 小野水道工事店 46-3190 佐藤設備 46-5174 たかの住設 46-2731
18 日	小国町消防大会 休日在宅医・蓮田医院 42-0125 水道当番店・有宇野電器 46-2240 財津総業 46-2819 大阿蘇電総 46-4325 キタザト商店水道部 46-6148	3 月	行政相談 (パラソルセンター 10:00~12:00) 基本健診・胃ガン検診 (9:00~11:00各会場) 子宮ガン・乳ガン・骨検診 (13:00~14:00各会場)
19 月	▼パラソルセンター休館日	4 火	気功体操 (パラソルセンター 13:30~15:30)
20 火	パラソルセンター休館日	5 水	
21 水	子育てひろば (開発センター 13:30~15:30)	6 木	カンガルーのぼっけ (宮原保育園 10:00~12:00)
22 木		7 金	▼年金相談 (福祉センター悠ゆう館 10:00~15:00)
23 金	すこやか育児相談 (開発センター 10:00~12:00) 無料法律相談 (開発センター 10:00~15:00)	8 土	おもちゃ図書館“ミルク” (パラソルセンター 9:00~11:30)
24 土		9 日	阿蘇郡市民体育祭 (小国ドーム他) 水道当番店・有板屋水道 46-2309 大塚水工 46-2163 白地誠治 46-4533 志屋林業 46-4875
25 日	水道当番店・有産興設 46-2507 穴井住設 46-2331 久積電器 46-2249 北里設備 46-5573	10 月	心配ごと相談所 (パラソルセンター 10:00~11:30) 小国町ミニバーボール大会 (小国ドーム)
26 月	心配ごと相談所 (パラソルセンター 10:00~11:30) 基本健診・胃ガン検診 (9:00~11:00各会場) 子宮ガン・乳ガン・骨検診 (13:00~14:00各会場)	11 火	
27 火	気功体操 (パラソルセンター 13:30~15:30)	12 水	3~4ヶ月児及び6~7ヶ月児健診 (開発センター 受付/13:00~13:15) もりのくまさん「水あそび」 (パラソルセンター 10:00~12:00)
28 水	もりのくまさん「スキトピア公園へお散歩」 (パラソルセンター 10:00~12:00)	13 木	2歳児歯科健診 (開発センター 受付/13:00~13:15)
29 木		14 金	▼
30 金		15 土	全九州ホッケー選手権大会 (林間広場) ~17日
		16 日	阿蘇郡市民体育祭 (陸上) アピカ 休日在宅医・上野外科医院 46-2033 水道当番店・南パインライフシステム 46-2727 小国資源開瀬尾設備 46-4078 46-3580

※ 休日在宅医が明記されていない休祭日は小国公立病院をご利用ください。

※ 図書室 (開発センター1階) は毎週月～土曜 (祝日は除く) に開館しています。開館時間は12:30~18:30(平日)、13:00~17:00(土曜)です。